

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA—Domingo 15 de Mayo de 1.932

Número 24.643

## Una recomendación

El cronista se levanta, y antes de comenzar su tarea cotidiana de emborrenar estas cuartillas, se encuentra con la visita de un matrimonio. Ella trae consigo una linda muñeca, a la que amamanta. Sin antiguos conocidos, de excelente conducta, y su pretensión al visitarnos es que le demos una recomendación para encontrar ocupación, porque llevan nada menos que tres meses sin encontrar trabajo alguno. La situación de este matrimonio, que ne hará un año fundaron un nuevo hogar, como comprenderán nuestros lectores es bien poco halagüeña. Tres meses sin entrar dinero ni poco ni mucho en una casa, es algo que deja suspenso y entristecido el ánimo. ¿Cómo pueden vivir tanto tiempo estas gentes que ne tienen un jornal fijo, seguro? Queremos contestarnos esta interrogación, y francamente, no nos explicamos la solución.

Nosotros recapacitamos un poco, y de muy buena gana quisieramos recibir el problema que nos presenta este matrimonio. El marido, ya decimos que lo conocemos bastante, es un buen sujeto, serio, formal, correcto, y que en cualquier parte que se colocara, sus pretensiones no son grandes, se haría estimar por sus condiciones. Pero ahí lo difícil: encontrar en los momentos actuales un hueco. Los huecos están tapados. Adonde uno se dirija le contestan en la misma forma: que en vez de necesitar brazos, lo que sucede es que sobran.

Nos piden una carta de recomendación. Está bien. ¿Qué inconveniente vamos a tener en escribir unas líneas pidiendo un lugar para un obrero que se lo merece y cuya conducta podemos garantizar? Ninguno. Pero al escribir las líneas que se nos piden lo hacemos con un gran desaliento. Nos tememos, y con razón, que el cuadro de necesidad que se nos presenta a la vista ne tenga el resultado apetecido. Es indudable que se contestará a nuestra carta diciéndonos muy finamente que no se puede atender a nuestra demanda, que el amigo a quien le recomendamos no tiene por el momento plaza alguna vacante, que le sobran obreros, pero que lo tendrá en cuenta por si se le presenta ocasión de complacernos. Al

rasgar con la pluma el satinado papel, va invadiendo en nuestro ánimo una gran tristeza. ¡Cuántos, pero cuántos como los de este caso viven de esperanzas sin lograr la realidad que inútilmente persiguen! Si en todo tiempo fúe difícil encontrar trabajo, en los actuales momentos, en que éste se va limitando cada vez más, el problema es imposible.

Nosotros, a pesar de ese desaliento, seguimos escribiendo la carta, no queremos dejar que ella constituya para los que la esperan una promesa de felicidad, una esperanza, que presumimos ha de ser fallida. Al contrario, al entregarla en sus manos los alentamos y les decimos que tal vez tenga el resultado que todos apetecemos, ellos y nosotros, y que si acaso no se obtuviera volveríamos a escribir a otros amigos. Nos da verdadera lástima el no contribuir por lo menos con un aliento a su desalentada situación.

Que venga ahora el ministro, que, como ayer indicamos, habló de la crisis de Andalucía, diciendo que era más dramática que efectiva, y vea la situación de este obrero y como la de éste la de los centenares que se encuentran en el mismo estado sin poder llevar un pedazo de pan a sus hogares, en la flor de la juventud y de las ilusiones.

Sin duda por no conocer bien esta situación de los obreros, es por lo que el ministro de Obras públicas detiene el proyecto del camino de ronda y no pone en ejecución el de la captación de las aguas de la Solana del Fondón, obras que pudieran mitigar la miseria que reina en muchos hogares almerienses. Si estuviera bien apercibido el señor Prieto de esta resignación beatífica cenque ne llevan su pobreza los obreros almerienses, es indudable que ne dejaría de proporcionarles trabajo con dichos proyectos.

Pero quizás el mal radique en los mismos obreros, que ne se dirigen unidos al referido ministro, en vez de individualmente pedir una carta de recomendación.

### Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España

ANGEL VIZCAINO

Procurador

Minero 5, pral.

NOTAS ANTIGUAS

## Almería hace 45 años

15 de Mayo de 1.887

Por el Ayuntamiento se procedió a la devolución de una casa enclavada a la entrada de la calle de Séneca, esquina a la Real, dando la anchura que hoy tiene la primera.

—Se organizó una nueva manifestación contra la tarifa de arbitrios acordada por el Ayuntamiento.

to. El comercio cerró las puertas, dirigiéndose telegramas a Madrid, —Por distinguidas personas comenzó a publicarse una «Biblioteca de escritores almerienses» que tuvo gran éxito.

—Fue elegido diputado provincial por el distrito de Vera, don Juan Cassinello y Cassinello.

—En la carretera que conduce a Berja, fué hallado muerto un hombre, como de unos 60 años de edad, el que no pudo ser identificado.

## La filosofía del Refranero

El pueblo es gran observador aunque ne practique de modo consciente la inducción elevándose de los efectos a las causas.

El libre más bello y nutrido de ciencia de la vida es el Quijote y todo él está lleno de refranes y sentencias populares.

Sancho es un devoto de ese método que se alimenta de la experiencia brindada por la repetición de los hechos.

Don Quijote es trascendental y apunta muy alto, por lo cual su generosa intención ne siempre dá en el blanco.

Sancho es el buen sentido y ca mina con pies de plomo.

Don Quijote es la idealidad heroica y por ello se exalta y pretende volar.

Gran novela ésta que encierra en su fábula sin precedentes al alfa y omega de toda existencia integramente humana.

Raro será el hombre que ne lleve dentro alguna aleta que tienda al cielo y bastante lastre que le sujete a la tierra.

Compadezco al que estando por su tosquedad más cerca de Sancho, ne se haya sentido alguna vez tocado como su inmortal escudero de la magnitud locura de don Quijote.

Los refranes son como globulillos homeopáticos, que contienen toda una Medicina contra los peligros y asechanzas de la Naturaleza y de los hombres.

«La cara es el espejo del alma». Esto ne siempre es verdad, pero le es muchas veces.

Personas conocemos de rostro seráfico que poseen vasta historia criminal y otras con fisonomía de verdugos incapaces de matar un ratón.

Con todo es cierta la afirmación de un satírico de que el que tiene cara de bruto lo es, y algunos que ne lo tienen también.

¿No es indiscutible que un «loce hace ciento»? ¿Quién se atreverá a negarlo en estos mengua-

dos tiempos de pistolismo, futbolismo, atletismo, etcétera?

El pueblo se adelantó al filósofo Tarde formulando sin aparato científico la ley de la «imitación».

«El que a buen árbol se arrima buena sombra le cobija».

Este refrán es todo un curso de política picaresca a usanza española.

«De casta le viene al galgo al ser patilargo».

Esto será cierto por lo que toca a los galgos, pero ne lo es con relación a los hombres.

Un genio puede engendrar y engendra majaderos y un hombre austero dar la vida a un histrión y a media docena de fariseos.

«Fíate de la Virgen y ne corras».

Este refrán escéptico suspecho que ne es obra del pueblo, sino creación de Samblancat o de nuestra entrañable y desventurada Clarita Campoamor.

«Dime con quién andas y te diré quién eres».

¡Gran refrán es este cuya profunda verdad a diario comprobamos en numerosas reuniones de necios y maldicientes que rivalizan en dar a luz la mayor estupidez o la más sangrienta injuria.

«Quien con lobos anda a aullar se enseña». Es consecuencia del anterior y por ello debemos guardarnos de tratar a comunistas, sindicalistas y otros aguafiestas corrientes.

«Más vale un por si acaso que un quien pensara». Este refrán debió inventarlo un prestamista con hipoteca o un agente de Seguros.

«Dame pan y dime tonto». Aquí se alude a ciertos políticos contemporáneos que ne son parientes de Salomón ni siquiera por línea colateral, pero que descienden en línea recta de Pantagruel o de Lúculo.

«Obra son amores», es magnífica sentencia digna de ser practicada por esos charlatanes que

lo censuran todo sin hacer nada estimable.

«La alabanza en boca propia envilece». Mediten esta excelente máxima Gómez de la Serna, Caballero, D'Annunzio, Valle Inclán y otros muchos señores de harta menos valía.

«Suerte te dé Dios, hijo, que el saber poco te vale». Este refrán es algo herético y por demás fatalista.

Yo en su lugar pondría este otro: «No hagas caso de la conciencia y verás cuán alto subes».

«De cuarenta para arriba no te mojes la barriga».

Esto debe referirse a los cardiacos nada más.

Quien no siéndolo abomina del agua es un perfecto paquidermo digno de vivir en aquellos establos de Augías que limpió Hércules.

«Quien va despacio llega lejos». Este proverbio no reza con España donde todos sabemos ir muy deprisa para no llegar a ninguna parte.

Podría multiplicar hasta un nú

mero determinado las egudezas o graciosas hipérbolas de nuestro copioso refranero, pero temo cansar al lector y hago punto final con este último: «No se cojan truchas a brigas enjutas».

¡Afirmación exactísima de que que deben tomar buena nota los advenedizos, los redentores improvisados, los sabios de pacotilla y los aspirantes a presidentes y dignidades de linaje».

El éxito no es la gloria. El cargo no hace al hombre. Triunfar con dolor o fraude es despojar al mérito de la corona que ganó en buena lid.

Ya sé que llegan muchos, pero cuán pocos lo merece.

No hay nada tan grotesco como subir muy alto y no poder mantenerse con dignidad en las alturas.

Yo espí el insignificante que no he sido ni concejal, digo con el gran poeta de las Orientales:

Todo en el mundo es a rechanza y lazos por todas partes en convulso giro el hombre cae en sus propias emboscadas)

PASCUAL SANTACRUZ

## Obras hidráulicas almerienses

La política hidráulica, que tanto preconizaron Gasset y Guadalupe, es la más remuneradora de todas las políticas, pues las obras de regadío fertilizan los campos, haciéndoles producir indefinidamente nuevas cosechas, que son fuentes de saneados y seguros ingresos para la economía nacional, y si estas obras se realizan en regiones cuyo clima es apropiado a los cultivos tropicales, como ocurre en la costa del Mediterráneo, que comprende las provincias de Málaga y Almería, tan escasas de lluvias, el rendimiento será mayor que en ninguna otra parte de España, pues han llegado a germinar en nuestros campos (hasta tres cosechas anualmente en la misma parcela!

En las vegas de Cuevas del Almanzora se dan también todos los frutos que producen las templadas campiñas de Adra y Motril; sus tierras son riquísimas, estando preparada su explotación y canalizaciones para recibir el agua que las fecunde. Puede dar una idea de lo ubérrima de su producción el hecho probado de que, en años de abundante régimen de lluvias, una hectárea de tierra, plantada de tomate—que aquí fructifican en todas las estaciones—, ha producido, en bruto, 45.000 pesetas (más que el valor efectivo del terreno). Estos hermosísimos campos se han convertido en una región esteparia, como ha podido comprobar «de visu», en su reciente visita a las cuencas de los ríos Guadalentín y Almanzora, el señor ministro de Obras Públicas. Actualmente, con las riquísimas aguas, procedentes de las fracturas del río, se están regando los naranjales a los catorce meses de haber recibido el anterior tandeo.

La modulación de sus terrenos de regadío es de más de 3 000 hec

táreas, y los cauces que forman la red distribuidora de las aguas alcanzan la longitud de unos 70 kilómetros. El sistema de regadío data del período de la dominación árabe, por cuanto al hacerse la distribución entre los nuevos pobladores cristianos, de las suertes de tierras de las villas de Las Cuevas y Partilla, refundidas en la actual ciudad de Cuevas del Almanzora, se les concedió la propiedad y disfrute de las aguas, según sus antiguas Ordenanzas, que constan en el Libro de Apeo, del repartimiento de las expresadas suertes, que se conserva en el antiguo archivo de los marqueses de los Vélez, hoy duques de Medina-Sidonia.

La pertinaz sequía que se padece en la cuenca del Almanzora es la causa de que sus aguas, a pesar de no tener ningún depósito que las conserve, lleven siete años sin llegar a la mar, y esto hace que se pida insistentemente el trasvase de las sobrantes de los ríos Castril y Guardal, cuyas obras conjurarían la aguda crisis del trabajo, creando una gran riqueza agrícola, a la par que industrial, pues los saltos que con los canales se estudian engendrarían una fuerza hidroeléctrica de más de 15 000 HP, con la cual se podría emprender en buenas condiciones económicas el laboreo de tres distritos mineros: Almagro, Herrerías y Sierra Almagrera, famosa por sus riquísimos minerales argentíferos.

En el término municipal de Cuevas están enclavadas, aproximadamente, la mitad de las hectáreas que con la realización del magno proyecto se han de beneficiar en el Almanzora, correspondiéndole, por tanto, casi la mitad de los 2 000 litros de agua por segundo que están asignados a la cuenca del indicado río.

La necesidad de la traída de las aguas de los expresados afluentes del Guadalquivir a las tierras que fecundizan los ríos Guadalentín y Almanzora comenzó a sentirse y a estudiarse en tiempos del Emperador Carlos V: el licenciado don Francisco Xavier García Serón, que en 1739 fué administrador general del marqués de Villafranca, Montalvo y Vélez, y alcalde mayor del «partido de la villa de Las Cuevas», se ocupaba ya de tan importante proyecto en un folleto que publicó en dicho año, y del que se conserva un ejemplar en la Biblioteca de Filosofía y Letras del Instituto madrileño de S. n Isidro, y en la página 47 de él dice que:

«La conducción de los ríos tiene la más acomodada facultad, porque hay sangraderes y desagües para que sólo reciban las tierras las que necesitaren, y si gan las corrientes otro rumbo a más dilatadas y circunvecinas campos... hasta Lorca y las Cuevas. Y, en suma, no hay particularidad que le falte al terreno».

M. F. ORES GONZALEZ-GRANO DE CRO  
Cronista de la ciudad  
Cuevas del Almanzora.

### RESPUESTA DEL MINISTRO

## Sobre una supresión

El señor decano de este ilustre Colegio de Abogados, ha recibido carta del ministro de Justicia señor Albornóz, cuyo contenido es el siguiente:

«Contesto a su telegrama para manifestarle que la supresión de la sección segunda de esa Audiencia, se hace solo con carácter temporal, hasta que el nuevo presupuesto permita restablecerla. Los intereses nacionales han obligado a distribuir a esos funcionarios en mejor forma, y esa Audiencia seguirá funcionando bien, pues que da con el mismo trabajo que cualquier Sala de Jaén, Oviedo, Badajoz, Toledo, Córdoba, Sevilla, etcétera y con mucho menos que las de Madrid, Barcelona, Zaragoza y Valencia».

## Del Gobierno civil

### Sobre una reunión

Cuando visitamos ayer al Gobernador civil interino señor Pérez de Santiago, nos informó lo que publicamos en el número anterior respecto a la reunión celebrada por la Junta provincial de Economía, con asistencia de una comisión de fabricantes de pan.

La reunión fué laboriosa, consiguéndose después de grandes trabajos, que no prosperara lo de la subida del precio del pan llamado de familia, por la falta de harinas. Estas llegarán de diferentes puntos, según crecimiento formal hecho por fabricantes y representantes de dicho artículo.

Nos alegramos de la solución, pues hubiera sido un conflicto y un perjuicio para el vecindario circa subida del precio del pan.

### Visitas de comisiones

Ayer mañana visitó al Gobernador civil una nutrida comisión de los parraleros que en el tren de las once marchó a Madrid para hacer gestiones encaminadas a ver si se encuentra una solución al problema de nuestra riqueza uvera que está atravesando una crisis nada halagüfina, y que si no se pone pronto remedio, se á la ruina de la mayor parte de la provincia y de la capital.

El señor Pérez de Santiago dirigió telegramas al ministro de Agricultura y al director general del ramo, dándole cuenta de la salida para Madrid de dicha comisión, que es numerosísima, y del objeto del viaje.

También telegrafió el Gobernador interino al ministro de Instrucción pública y al director general de primera enseñanza, dándole cuenta de haberle visitado una nutrida comisión de maestras nacionales y de madres de familia, para rogarle que quedara sin efecto el traslado a Oviedo, recientemente ordenado, de la Inspectoría de primera enseñanza de esta provincia, deña Josefina Alvarez Diaz.

### Una circular

El Gobernador civil ha dirigido una nueva circular a los alcaldes de la provincia, recordando es la obligación que tienen de cumplir lo del Reglamento provisional de movilización del Ejército y que si no lo hacen con urgencia les será impuesta una sanción con las que quedan conminadas.

## VIAJEROS

Ayer marchó a Madrid la distinguida señora doña Carmen González Egea, acompañada de sus bellas hijas Carmela y Concha.

También marchó a la capital de la República, el profesor de Pedagogía de la Escuela Normal don Miguel Hernández Carrá, en unión de su señora doña Petra Alario.

Para el mismo punto salieron don Francisco Aguilera Aguilera, don Lucas Espinosa, don Francisco Oliveros Jiel Trell, don Trinidad García García, éste con su señora, y el ingeniero don Francisco Loxán.

Ha regresado de Madrid, el abogado don Francisco Cordero Sorea, a quien le acompaña su distinguida esposa y bella hija Mariana.

Ha regresado de Granada el Inspector de primera enseñanza don José Zambano.

## CONFERENCIAS

En el salón de la Agrupación Socialista y Sociedades obreras afectas a la U. G. T., ha dado la primera del ciclo de conferencias organizadas por la Agrupación indicada, nuestro paisano el diputado a Cortes per Almería don Gabriel Pradal.

Fué presentada por el presidente de la Federación provincial, quien explicó el alcance cultural de estas conferencias.

El señor Pradal disertó sobre el

tema: «Doctrina y acción socialista».

Con amena palabra hizo el análisis de los primeros balbuceos en sentido socialista, desde Platón con sus sueños; el inglés Tomas More con su utopía; el italiano Tomas Campanella con su ciudad Sol; el francés Saint Simón Fourier, con sus falansterios, hasta el manifiesto comunista de Engel y Carlos Marx, aclarando cómo entendían éstos el comunismo, que era exacto al socialismo actual. Leyó párrafos que corroboran estos asertos.

Combate a las minerías audaces para la Revolución por ineficaces.

Terminó con frases de cariño a todos los mártires del socialismo.

Durante su disertación fué muy aplaudido varias veces, así como al final.

\*\*\*

Anoche dió su anunciada conferencia en el domicilio del partido radical, el abogado don Joaquín Navarro Saavedra, quien disertó sobre el tema: «Política de ideas e ideas de política».

Al terminar su disertación el señor Navarro fué muy aplaudido y felicitado, e igualmente don Eugenio Bustos, que hizo la presentación del orador.

## «Boletín Oficial»

Extracto del correspondiente al día 11:

Ley para que todas las Asociaciones constituidas o que se constituyan por patronos o por obreros para la defensa de los intereses de las clases respectivas, se sujeten a lo que aquella prescribe.

Autorización para que los Aparejadores puedan asistir a la asamblea del ramo que se celebrará en Madrid desde el 16 al 20 del actual.

Registro minero solicitado por don Onofre Ortega Flores, de 20 pertenencias de hierro con el nombre de «La Buena», término de Beninar.

Edictos de los Juzgados de Siero, Garrucha y Cartagena.

Idem de los Ayuntamientos de Algodax, Cantoria y Sorbas.

Continua la relación nominal de las licencias de uso de armas y de caza expedidas en este Gobierno civil durante el mes de abril último.

DIA 12

Edicto del Sindicato de Riegos, dando cuenta de hallarse expuesto al público el repartimiento extraordinario girado para pagar las obras hechas en la terrera llamada «Del Calvo».

Edicto del Juzgado de Instrucción del partido de Purchena.

Edictos de los Ayuntamientos de Cantoria, Sorbas, Huércal Overa, Albóx, Bédar y Almería.

Sigue la publicación de los contribuyentes deudores al Tesoro

## Asistencia social

A los comederos de la Asistencia Social, asistieron ayer 390 niños y 385 adultos.

El número premiado en la rifa de ayer fué el 20.

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid, 14.

#### De la «Gaceta»

Entre otras cosas, publica la «Gaceta» de hoy lo siguiente:

Ampliando hasta el 31 de Diciembre del año actual, el plazo señalado para el estampado de los billetes del Banco de España.

Disponiendo que se constituya una comisión encargada de redactar un anteproyecto para la protección de las industrias y comunicaciones marítimas.

Dicha comisión la formarán un funcionario designado por cada uno de los departamentos siguientes: Dirección de Colonias, Estado, Marina, Obras públicas y Agricultura. Las designaciones deberán hacerse antes del día 20 del actual, debiendo la Comisión entregar el anteproyecto en el plazo de 20 días.

#### El obispo de Vitoria en Madrid

A las siete de esta mañana, ha llegado a Madrid el obispo de Vitoria, acompañado de sus hermanos.

En la estación del ferrocarril había más de cien guardias.

Las precauciones resultaron innecesarias, pues solamente acudieron una comisión de padres de familia, y dos religiosos misioneros del Corazón de María.

Desde la estación se trasladó al convento del Corazón de Jesús del Buen Suceso.

Al mediodía estuvo dicho obispo en la Nunciatura, celebrando una extensa conferencia con el Nuncio de Su Santidad.

Al obispo de Vitoria se le ha concedido autorización por el Gobierno para residir en España, en el punto que quiere, menos en su diócesis.

#### A Granada

El ministro de la Gobernación señor Casares, se propone

#### El Museo Nacional de Arte Moderno. Inauguración

Hoy se ha verificado la reapertura del Museo Nacional de Arte Moderno, que ha sido reformado espléndidamente.

También se inauguraron la nueva sala de lectura de la Biblioteca Nacional y una biblioteca circulante popular.

Los anteriores actos resultaron solemnísimos, asistiendo el Presidente de la República señor Alcalá Zamora, el ministro de Instrucción pública señor de los Ríos, el de Estado señor Zulueta, otras personalidades y el cuerpo diplomático.

#### Casares y los periodistas

Hoy ha recibido a los periodistas el señor Casares.

Nos manifestó que en toda España reinaba tranquilidad.

Después desmintió un suelto publicado por «El Socialista», asegurando que los patronos de Sevilla no cumplirán con las bases acordadas para las labores del campo. Añadió que «El Socialista» supone que los patronos presentaron un documento en este sentido, y es inexacto; el documento se limita a quejarse de la dureza de las bases acordadas, pero están dispuestos a cumplirlas.

#### A Zamora

Ha marchado hoy en automóvil a Zamora, el ministro de Instrucción pública señor de los Ríos.

#### Presentación de credenciales

Hoy ha presentado sus credenciales al Presidente de la República señor Alcalá Zamora, el nuevo ministro de Perú, señor Osuna.

Fué al domicilio de éste para recogerlo y conducirlo a Palacio, el Introdutor de Embajadores señor López Lago, acompañándole en un automóvil, rodeado de la escolta.

No se le hicieron honores ni se pronunciaron los discursos

de costumbre. Solo se cambiaron frases de cordialidad.

El señor Osuna realizó las visitas protocolarias a los ministros.

#### Una queja de obreros

El ministro de Trabajo señor Largo Caballero ha recibido la visita de varios obreros del Manicomio de Ciempozuelos.

Se quejaron de que los religiosos que regentan aquel establecimiento, no cumplen con las bases del trabajo, alegando que están obligados a cumplir la legislación social.

El señor Largo Caballero les dijo que deben cumplirla como todos los ciudadanos, añadiendo que había ordenado se realice una visita de inspección.

#### Una conferencia

El alcalde de Madrid don Pedro Rico, ha dado hoy una conferencia en la Casa de la República.

El tema desarrollado por el conferenciante fué «La República y el Municipio».

El señor Rico fué muy aplaudido.

#### Otro supuesto complot

Anoche y esta mañana circularon insistentes rumores relacionados con un supuesto complot.

Se decía que entre los complicados figuraban algunos militares en activo y otros retirados.

Llegaban algunos incluso a concretar nombres, dando los de varios generales.

La insistencia de estas versiones produjeron gran revuelo naturalmente.

Los periodistas permanecieron toda la mañana en la Dirección general de Seguridad para inquirir noticias.

Cerca de las tres de la tarde, el Director general de Seguridad recibió a los reporters desmintiendo rotundamente tales rumores.

Afirmó que no se había realizado ninguna detención y esto prueba evidentemente que

se pronunciaron los discursos nada ocurría.

SOBRE UN RUEGO

## Los riegos del Campo de Dallas y un pantano

Hemos recibido el siguiente B. L. M. del diputado a Cortes por nuestra provincia don Benigno Ferrer, respecto al ruego que hizo en el Congreso sobre los riegos del Campo de Dallas y construcción del pantano de Río Chico:

«El Diputado a Cortes por Almería, saluda a su querido amigo don Guillermo Rueda y tiene el gusto de enviarle copia de la comunicación que ha recibido de los Secretarios de la Cámara, referente a los riegos del Campo de Dallas y construcción del pantano de Río Chico, que forma parte del plan de obras hidráulicas de esa provincia y que con tanto interés ha defendido LA CRÓNICA, contestando a mi intervención en el Parlamento, por el cual creo oportuno darle publicidad en su periódico para conocimiento de los interesados.

Un afectivo abrazo.  
Benigno Ferrer Domingo aprovecha gustoso esta ocasión para expresarle la seguridad de su más distinguida consideración.

Palacio del Congreso 13 de Mayo de 1932.»

He aquí ahora la carta a que se refiere el señor Ferrer Domingo:

«Excmos. Sres: En contestación al ruego formulado en la sesión del Congreso de 25 de Marzo próximo pasado por el Diputado a Cortes don Benigno Ferrer Domingo, transmitido por oficio de V. E. para que se activen los trabajos relativos al proyecto de riegos del Campo de Dallas y construcción del pantano de Río Chico, a fin de fertilizar 22 000 hectáreas de terreno, este Ministerio, de acuerdo con los informes emitidos por la sección correspondiente, manifiesta a VV. EE. lo que sigue:

En 31 de enero de 1918 se redactó el anteproyecto de estas obras, incluidas con el número 25 en el plan de obras hidráulicas aprobada en 1902, por la División Hidráulica del Sur de España.

En 24 de Febrero de 1919 se puso por la Dirección General de Obras Públicas la ejecución de los sondeos y aferos necesarios para decidir sobre las características que habrían de tener el pantano y el canal y se dispuso informara el Consejo de Obras Públicas respecto a la solución más conveniente que procedía adoptar y condiciones a que se ajustaría el proyecto definitivo. Dicha dependencia consultiva evacuó el ordenado trámite en primero de septiembre de 1919 proponiendo se remitiera a la referida División Hidráulica el dictamen que redactó el ingeniero señor Gutiérrez Gándara sobre los sondeos practicados a fin de formular el proyecto definitivo, sin perjuicio de que fueran propuestas otras soluciones derivadas del referido informe; fijándose, además, las condiciones generales a que habría de ajustarse el proyecto.

Actualmente el asunto se halla en trámite de redactar la División

dicho proyecto definitivo, que comprende, aparte de las solicitudes propuestas por la Jefatura de sondeos, las que sugieran un detenido estudio de las características del pantano y de los canales en relación con las condiciones de su emplazamiento y permeabilidad de su vaso.

Lo que participo a VV. EE. INDALICIO PRIETO. (Rubricado). Señores Diputados Secretarios.»

## TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

### Para sentencia

Ayer mañana se celebraron en la Sala segunda dos juicios procedentes del Juzgado de Hércul Overa: uno por el delito de atentado y otro sobre hurto, quedando conclusos para sentencia.

### Absoluciones

El Tribunal de la Sala segunda ha dictado sentencia en la causa número 59 de 1931, del Juzgado de Hércul Overa, absolviendo al procesado Ramón Chenchillo Jimenez, del delito de lesiones graves de que se le acusaba.

También ha fallado la causa número 40 de 1931, del Juzgado de Vera, declarando en libertad a José Moreno Morales, que era acusado del delito de amenazas e injurias a un funcionario público en el pueblo de Turre.

### Señalamientos para hoy

Sección primera. — Vista de pleito contencioso número 10 de 1931. — Abogado, don José Espinar Garrido.

Sección segunda. — Vista de causa número 72 de 1931, del Juzgado de Hércul Overa, seguida contra Andrés Sánchez, por el delito de estafa. — Abogado, don Miguel Viciano; procurador, don Antonio Reyes.

CREMA NIEVINA  
SUAVIZA CUTIS Y MANOS  
CAJA 40 ctm  
BOTE 125 Pts  
FARMACIAS DROGUERIAS Y PERFUMERIAS



CURSO DE APICULTURA

## Fomento de la industria pecuaria

La Dirección general de Ganadería e Industrias pecuarias, en colaboración con el Museo Nacional de Ciencias Naturales y el Sindicato Nacional de Apicultura, organiza un curso de Apicultura del 20 de mayo al 10 de junio de 1932 para apicultores y profesionales iniciados.

Este curso tendrá por objeto servir de punto de partida para el fomento y orientación moderna de esta industria pecuaria en España, asentándola sobre una base científica que permita la conciliación

y progreso que nacionalmente le corresponde.

Por ello, la inscripción será gratuita, aunque limitada por razón de su eficacia, y podrá servir de base para formar un núcleo de individuos capacitados, que en el porvenir constituirían el fundamento de un título oficial de perito apícola, única forma de encauzar y garantizar la nascente industria de la explotación racional de las abejas.

Como complemento necesario, la Dirección general de Ganadería establece, en la Estación Pecuaria central, una Sección de explotación permanente y enseñanza apícola, abierta aquélla al público. Y en fecha próxima se organizarán cursillos para obreros becarios y de inscripción libre, con vistas a un futuro capataz apícola.

## Boletín religioso

### Santos de hoy

Santos Isidro Labrador, Juan, B. de la Salle, fd.; Torcuato, Tesifonte.

### Santos de mañana

Santos Ubaldo, ob.; Juan Nepomuceno, pb.; Auda, Peregrino, obs.; Aquilino, Victoriano, G. nadio, Félix, mrs.; Honorato, Domnolo, Po. llic, obs.; Máximo, vg.

### Jubileo circular

Hoy en la Sagrada Familia.  
Mañana en Santo Domingo.

## A. Vizcaino

DENTISTA  
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6  
Conde Offalia, 20 pral.

## ¡La Dicha, la Desdicha y Dios!

II

Oro ejemplo; nace un hijo y de alegría reboan los padres considerando el día más grande y más hermoso; pero el hijo, andando el tiempo, se hace jueguita y jugador, y llega en su degradación hasta ponerse de acuerdo con otros de su calaña para cometer un robo en cuadrilla, del que resultan dos asesinatos.

Y aquellos padres tan felices, que daban gracias a Dios en el día que nació su hijo por que les había deparado tan feliz dicha, maldicen el día en que nació aquel hijo tan desgraciado y consideran que hubiera sido el mejor día de su vida, si hubiese muerto aquel hijo que nació para deshonrarlos, porque espionó sus crímenes en un cadalso, en el que se ajusticiado.

Tercera -- Síntesis armónica de la dicha y de la desdicha por confundirse y desvanecerse en los altos designios de Dios, oficiando de divina Providencia

Los ejemplos expuestos y miles que pudieran exponerse, revelan que es una verdad que el ser humano no sabe dónde ni cuándo está la dicha, ni dónde ni cuándo está la desdicha; porque cuando lo co de alegría abraza y besa a un hijo suyo, que cree es un ángel que Dios le ha mandado para su consuelo y alegría, luego resulta lamentablemente equivocado, por que lo conceptuaba un ángel y era un demonio que vino para amargarle la existencia en la más profunda desesperación y para deshonrarle.

Si se medita sobre lo deleznable que es la dicha y la desdicha, y sobre lo equivoco y versátil que es la existencia del ser humano, pues, puede darse el caso y se da de que el que fué su criado, andando el tiempo se convierte en un personaje a quien teme que se vir humildemente; el pensador, el filósofo, tiene necesariamente para poder explicarse dónde está el fundamento esencial de los contrastes de la vida, que obrar, a

semejanza del águila que no puede vivir rascando las alas, sino que si quiere vivir su vida tiene que remontar su vuelo a las grandes alturas, así también la inteligencia del filósofo, por exigencia misma de su naturaleza y constitución armónica, tiene que remontar su vuelo espiritual, buscando las etéreas regiones de las ideas luminosas, que es donde puede aletear su alma con grandes vuelos y donde puede contemplar y admirar mejor la grandeza, la justicia y la sabiduría de Dios, para que sublimado su espíritu, le diga todo en fervorizado:

«Todos los seres de la creación no son más que seres finitos, cuyo destino ellos mismos lo ignoran, no teniendo más misión que la de procurar hacer el bien, debiendo saber que existe un Dios que lo ha mandado al mundo, para que se vaya perfeccionando cada vez más, colaborando y contribuyendo con su raza y con la laboriosidad a realizar su propio bienestar y el de todos los demás, en cuanto sea posible realizar.

El ser humano, teniendo la conciencia tranquila de que ha hecho lo que ha debido hacer, sin faltar a los preceptos divinos que le imponen la obligación de ser bueno, laborioso, económico y caritativo debe de abrigar siempre una fundadísima esperanza de que Dios lo amparará y lo protegerá, sino en esta vida prosaica y rascadora, lo amparará en otra ulterior, para premiarle, esto es, para acercarle más a Dios que es la Suma Perfección; y al desgraciadamente procedió mal y en la vida anterior no fué castigado como merecía serlo, después de su muerte se encontrará más distanciado de Dios y por consiguiente más retrasado en su perfección.

El verdadero pensador debe remontar el vuelo espiritual para comprender que la síntesis armónica de la dicha y de la desdicha se encuentra en Dios, porque Él en sus altos designios y oficio de divina Providencia, sabe valerse de medios, modos y maneras para que el ser humano no se

...vaya perfeccionándose cada vez más, avanzando en su civilización, cultura y progreso en esta vida terrenal, sino que va a ir purificándose su alma con los sufrimientos de la vida, para que Dios le perdone el mal que él ya realizó en esta o en otra vida anterior, porque Dios que es la Suprema Justicia, a la vez que hizo al ser humano perfecto, lo sometió al castigo de sus culpas y de sus maldades, pues aunque se hubiese librado de sufrir el rigor de la justicia en la vida terrenal, no puede en modo alguno librarse de la Justicia divina, que necesita que, para que el ser humano se acerque a Dios, o sea a la Gloria, ha de ser purificado, no sólo porque ya es bueno, sino también porque fué castigado, quedando limpio de toda mancha y de todo pecado.

Por eso en Dios que recurre en sí la síntesis armónica de toda la Creación como autor de ella, no puede haber dicha ni desdicha, porque Dios está tan alto que las dichas y las desdichas de la vida terrenal no pueden llegar a él, porque en su Suprema Sabiduría creó la dicha como estímulo para hacer deseable la vida: y creó la desdicha para que pudiera servir de adverte unas veces para que el ser humano no se adormezca en la alegría y luchara siempre por su perfección relativa, y otras veces sirviera como explicación e castigo para purificar el alma, manchada por faltas e delitos que se le fueron castigados por la Justicia humana!

VICENTE VILLASPESA CALVACHE

## ¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado **UNGÜENTO MAGICO**

Desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.

**FARMACIA PUERTO** — Plaza San Ildefonso, 5 — MADRID.

COMISIÓN A MADRID

## Los parraleros se defienden

Como estaba anunciado, ayer en el tron correo marchó a Madrid la comisión de parraleros que ha de visitar al presidente del Consejo señor Azafia y ministros de Estado, Agricultura y Obras públicas señores Zulueta, Domingo y Prieto.

Allí recabarán la aprobación de las conclusiones acordadas en la asamblea celebrada el pasado domingo en el Círculo Mercantil.

Algunos comercios cerraron sus puertas como adhesión a las justas peticiones de los parraleros.

El andén de la estación se halla atestado de personas de significación de Almería, figurando el alcalde señor Olivero Ruiz, como jefe de comerciantes y banqueros, y diputados y otros señores de la capital.

Al arrancar el tren se dispararon

con cohetes, y se dieron vivas a Almería, al Alcalde y a los parraleros, que fueron contestados con actual arma.

\*\*\*

Firmaban la comisión nutridas representaciones de la Junta de Obras del Puerto, Círculo Mercantil, Cámara de Comercio y Casino; y de los pueblos productores de Berja, Dalias, Félix, Huércal de Almería, Benahadux, Gádor, Ríoja, Safí, Viator, Pechina, Huécija, Laujar, Bentarique, Terque, Ahama, Il'ar, Instinción, Rágo, Caxáyar, Oñanas, Baltes, Padules, Almóctia, Fondón, Tabernas, Aba Santa Cruz, Alsodux, Alhabla, Gérgal y Alboloduy.

E número de comisionados se eleva a 350.

Hoy, en el tren mixto, marchaba el Alcalde señor Olivero, Legenero director de las obras del puerto señor Elerrieta, y otros para unirse a los expedicionarios y juntamente con los diputados a Cortes visitarán los ministerios respectivos.

## S' STRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada  
PLAZA CANALEJAS, 4  
PASEO PRINCIPE, 11  
ALMERIA.

## EN LA PROVINCIA

### "Gracia" de cuatro jóvenes

El vecino de Berja don Miguel Socías de la Peña, dejó un automóvil de su propiedad en un extremo del sitio denominado Río Chico, con intención de volver al siguiente día con gasolina para ponerlo en marcha.

Cuando el señor Socías volvió por su automóvil, se encontró que este estaba completamente destruido, con las ruedas hacia arriba.

De esta «gracia» nada agradable, como es natural, dió cuenta el señor Socías a la Guardia civil, comenzando ésta sus averiguaciones, las que dieron por resultado que los autores habían sido los jóvenes, vecinos de Río Chico, Juan María Martín, Antonio Sevilla López, Antonio Sánchez López y Antonio Sánchez García, los que fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado del partido.

### El "Sordo" y el "Mendoza"

Ante la benemérita del pueblo de Tijola, denunció el vecino de Bayarque Antonio Jiménez Rodríguez (a) Mendoza, que había sido apaleado por su convecino José Orizgosa Azor (a) El Sordo y que una hija de éste llamada Matilde le había dado algunas bofetadas.

Fuó reconocido por el médico titular el Mendoza, apreciándose una herida en el parietal izquierdo y una contusión en la espalda, ambas de carácter leve.

Orizgosa y su hija fueron detenidos.

### Dos denuncias

Ha sido denunciado ante el Juzgado municipal de Gérgal, Angel Hernández López, el que habla introducido ganado lanar y cabrío en propiedad particular.

También fueron denunciados ante el Juzgado de Alsodux Juan Diego Ayala Segura y Joaquín Gu tierrez Ayala, por haber certado agua de otros vecinos y que ellos aprovecharon para regar sus propiedades.

### BIBLIOGRAFÍA

## Libros recibidos

### "Las alas del sátiro"

Una magnífica novela de un escritor vibrante y apasionado es la nueva novela de Alfonso Vidal y Planas, en la que este escritor de tan poderosa sensibilidad y gran corazón vuelca las mayores tesoros de un rico espíritu.

«Las alas del sátiro» es la mejor novela de tipo popular que se ha publicado en España durante este año. Novela en la que palpitaba y vibra el horror con la fatalidad del destino que evita todos los anhelos y esperanzas de los humanos cuando se creía llegado por fin el anhelado triunfo.

Adrián Millares y Maruja Salazar, son los protagonistas de esta novela llena de brío. En el fuego inextinguible de su amor poderoso, hoguera de perenne brillo y devoradora fuerza de expansión, arde el espíritu del lector que desea violentas impresiones de primitiva pasión y anhelo de deshacerse en un espiritual temblor de éxtasis.

Junto a las pasionales figuras de los protagonistas, aparece la semidivina figura del hombre pan teísticamente místico que une su amor a la Naturaleza con el más vivo deseo de fundirse en ella y llegar a unir el propio corazón con las palpitaciones de la vida, que hace moverse todo el Universo.

Grandes figuras y ansioso estilo son los mayores méritos de esta gran novela popular, novela de exaltación espiritualista con un fondo de Madrid en verano.

### "La estrella negra"

Los numerosos lectores de Wallace deben leer este libro de Agustín Elías, nuevo autor indígena, en el que hablarán algo de la

técnica del maestro Irgés, y una gran habilidad para forjar misterios alucinantes, situaciones de gran emoción dramática y un interés que llega hasta la ansiedad.

«La Estrella negra» es una novela de acción vertiginosa, de sorpresas, de trucos ingeniosos. El protagonista, Sebastián Miró, es un aventurero simpático y desenvuelto, que muy pronto será tan popular como los héroes de Leblanc o de Leroux. Al volver de un largo viaje y entrar en su casa se encuentra frente a frente con una mujer desconocida que le amenaza con un revólver, ve una caja llena de joyas resplandecientes y cae sobre él una acusación de asesinato. Y de aquí en adelante la acción sigue, con un brío extraordinario, amontonando laclidentes, peligros, enigmas, situaciones extraordinarias.

Apeyándose en datos ciertos, el autor nos muestra una misteriosa asociación de piratas de la chamarrillería, compuesta por judíos de Paríat de millonarios yanquis y aventureros de todos los países. Saquean de una manera metódica toda nuestro viejo tesoro artístico: cuadro de centrales, imágenes, joyas, hasta edificios enteros, que transportan piedra. Aparecen también tipos extraordinarios de contrabandistas pirenaicos, de pis teleros americanos, de buscadores de oro, fantasmas enigmáticos como «La Sombra». Y la acción se desenvuelve en bellos paisajes españoles: Madrid, un pueblo de Castilla, Burgos, donde ocurren misteriosos acontecimientos en la catedral, etc.

Publicada en la colección «Popular Fama». Un volumen en rústica, 2 pesetas. Editorial Juventud. Provenza, 101.

## FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

**Eugenio de Bustos**

Calle de Granada, 35 y 37 6 9 moderno.—Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates  
abunda de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

## Se venden

tres nichos en bóveda particular. Razón: Perea, 7, principal.

## HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María Dalme de R.», «María K.», «Nuria R.», «Rberto R.», «Manuela R. de R.», y «Enrique R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.—Paracargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 31'85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, María, 5.

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Más noticias

Madrid, 14.

#### Despacho presidencial.-Decretos de Guerra

El jefe del Gobierno señor Azaña, manifestó a los periodistas que había despachado con el Presidente de la República.

Sometió a la firma del señor Alcalá Zamora numerosos decretos del ministerio de la Guerra.

Figuran entre ellos, varios ascensos y concesiones de cruces.

Añadió el señor Azaña que ninguno revestía importancia.

#### Otra visita

Una comisión de delegados de seguros ha visitado hoy al señor Largo Caballero.

Le pidieron sea modificado el decreto de 31 de Marzo último y además pretenden que no haya agentes jurados.

El señor Largo Caballero les manifestó que actualmente se está redactando el reglamento, y que no pensó nunca dar a los agentes jurados carácter oficial.

#### El complot imaginario

El ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga desmintió también el imaginario complot monárquico.

Llegó a decirse, en medio de la fantasía, que los conjurados pretendían apoderarse del palacio del Congreso y otros edificios.

#### Otro complicado detenido

Esta mañana llegó a Madrid Juan Padevila, que fué detenido en Barcelona, complicado en el complot contra el presidente del Gobierno señor Azaña.

#### Tentativa de robo y asesinato

La policía de Madrid ha abortado la tentativa de robo y asesinato contra el industrial propietario don Enrique Igle-

sias, domiciliado en la calle de Alarcón.

El citado industrial vive en unión de su esposa, un hijo de catorce años y la criada.

Los maleantes proyectaban presentarse disfrazados de fontaneros e iban dispuestos a matar al niño y también al padre si se hallaba en el domicilio.

Como bagaje llevaban un cuchillo y dos pistolas.

Los conjurados eran tres; uno de ellos chofer.

También resulta que dos de ellos habían convenido, después de cometer el robo y cuando se repartieran el botín a las afueras, asesinar al chofer.

La policía acechó a los maleantes, deteniendo a dos de ellos.

Se busca al otro que ha desaparecido.

#### Reunión del Colegio de médicos

Se ha reunido en junta extraordinaria el Colegio de médicos de Madrid.

Se ocuparon detenidamente de la destitución del doctor Nogueras.

#### Mitín suspendido

Por orden gubernativa se ha suspendido el mitín organizado por el partido nacionalista en Alcalá de Henares, contra el estatuto catalán.

#### Apertura de comercios

Algunos patronos del ramo de alimentación pretenden mañana abrir los comercios, fundándose que el Ayuntamiento declaró friado la festividad del patrón San Isidro, teniendo por tanto derecho a abrir medio día.

Los dependientes que lo estiman como una maniobra, han publicado una nota, advirtiendo a los afiliados que lo impidan.

Con este motivo se teme que se registren incidentes desagradables.

#### Partido de desempate

En el partido de desempate celebrado esta tarde, el Atlético de Madrid derrotó al De-

portivo alavés por seis tantos a cero.

#### Banquete conmemorativo

El ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga presidió el banquete conmemorativo de la creación del cuerpo de Intervención de la Marina civil.

## DE BARCELONA

—o—

Madrid, 14

#### Despido de personal

La gerencia de la Compañía Transatlántica ha acordado despidir al personal que presta servicio en los buques, con tal de que me vayan rindiendo viaje.

#### Negativa de Maciá.-Sobre los discursos

El presidente de la Generalidad señor Maciá, ha negado que se oponga el voto de la mujer.

Únicamente, dice, lo cree prematuro, por no hallarse preparada para dicha función.

A preguntas de los periodistas eludió comentar los discursos pronunciados en el Congreso sobre el estatuto por los señores Sánchez Román y Ortega y Gasset, diciendo que hablará oportunamente.

#### Una información

La Generalidad Catalana ha abierto una información escrita acerca de las bases para la futura organización judicial y notarial de Cataluña.

#### Hallazgo de cartas de aristócratas

Al practicar la policía un registro en el domicilio de los individuos que fueron detenidos por destrozarse la placa del señor Maciá, se encontraron numerosas cartas de aristócratas que se encuentran emigrados, ficitándoles por la campaña que realizan en sentido monárquico, quienes recibían al propio tiempo remesas de dinero.

Las cartas están fechadas a fines del año último, figurando una del señor duque de Miran-

da y otras de los duques de Alba y Medinaceli

## De Provincias

Madrid, 14.

#### Sobre los sucesos en el pueblo de Herrera

Un extenso despacho recibido de Sevilla amplía los detalles de los sucesos que se desarrollaron en el pueblo de Herrera.

Dicen que numerosos elementos extraños pretendían imbuir el comunismo.

Los vecinos, apereibidos de movimiento, se encerraron en sus casas, no tomando parte en el tiroteo.

La única víctima que se registró fué un malhechor muerto.

Se hicieron ocho detenciones de los más significados autores.

También participan que el incendio que destruyó la iglesia del pueblo de Vadolosa se quemaron cuadros de gran valor.

#### Huelga general

Otro telegrama recibido de Sevilla da cuenta que la Confederación Nacional del Trabajo ha anunciado la huelga general para el día 19 del corriente.

#### Designación de técnicos.-Estado de la huelga

Participan de Málaga que han sido designados los técnicos que han de llevar a cabo las inspecciones en la fábrica «La Industrial Ma'agueña», para aplicar la ley de defensa de la República en el caso de que exista el boicot contra el régimen.

Continúa la huelga, adquiriendo caracteres graves.

En diversas calles se generalizaron los tiroteos.

En la calle de los Mármoles, se intentó tomar una barricada, levántandose los adoquines.

Al acudir la fuerza huyeron los revoltosos.

#### Manifestaciones de protesta

Dicen de Valencia que durante todo el día no cesaron las manifestaciones frente al Ayunta-

amiento y redaccion del diario «El Pueblo», protestando con tra la conducta de a calde. Se han colocado carteles alu sivos a a resistencia de abando nar a a caldia. Menudearon las cargas de los guardias de asta sin registrar se incidentes graves.

### Del Extranjero

M d id 14

#### De la agresión a don Alfonso de Borbón

Desde Paris telegrafian diciendo que se conocen detalles de la agresión al ex rey de España don Alfonso de Borbón.

Apenas atracó el paquebote «Strapoi i» en el puerto de Marsella, se colocó en la pasarela, subiendo al barco, e ex infante don Juan

Después de saludar a su padre, desembarcaron ambos acompañados de duque de Miranda.

Entonces fué cuando se cometió la agresión.

El agresor alcanzó en la cara al ex rey, lesionándolo en una mejilla.

Se trasladó en automóvil al hotel, siendo curado por un médico particular

Le visitó el Jefe de Policía de Marsella para ofrecerle sus excusas.

Don Alfonso indicó su deseo de que perdonaran al agresor.

Este es español y trabaja desde hace varios meses en los «Docks».

Según el Código francés, tiene de pena su falta seis días de prisión y una multa de 16 hasta 200 francos.

La impresión es de que será expulsado de Marsella, pues se trata del mismo obrero que hace pocos meses profirió gritos contra el ex rey cuando desembarcó.

#### La muerte del hijo de Lindberg

Desde Washington participan que la esposa del aviador Lindberg permaneció tranquila en los primeros momentos ante el cadáver de su hijito, pero después perdió la serenidad y sufrió una crisis de nervios agudísima.

Su estado preocupa a los médicos.

Insistentemente pide ver de nuevo el cadáver de su hijo.

Los médicos se lo prohibieron.

El aviador Lindberg que se había resistido a ver el cadáver,

acudió impulsado por su amor de padre.

La impresión que recibió fue dolorosísima.

Se hizo preciso aplicar e una inyección.

Sufrió un desmayo, y cuando recobró el conocimiento, pidió unas tijeras, cortando un pedazo de la cabellera rubia de su hijito.

Expresó su deseo de que se evite toda ostentación en el acto del sepelio.

Toda la prensa americana dedica lugar preferente al hazgo de cadáver del infortunado niño y lamenta el brutal atentado, para e que tiene as más violentas trases de recriminación.

### PERPEN

## EL TIEMPO

### Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	763.3
Temperatura máxima . . .	21.8
Temperatura mínima . . .	16.0
Temperatura media . . .	18.9
Temperatura máxima al sol . . .	28.6
Humedad relativa media . . .	77
Evaporación en 24 h. . .	2.9
Lluvia en 24 horas . . .	0.0
Viento dominante . . .	S.
Fuerza en metros por segundo . . .	4.0
Nubosidad . . .	c. el despejado

### El concierto de hoy

Programa del concierto que ejecutará hoy la banda municipal de once de la mañana a la una de la tarde, en la Avenida de la República.

- «Carnicerito de Méjico», pasodoble (estreno) — F. Palencia.
- Jota de la zarzuela «La Rosa del Azufre» — Guerrero.
- «El Balle de Luis Alonso», intermedio. — Giménez
- «La Rosa del Azufre», selección (a petición) — Guerrero.
- «Carnicerito de Méjico», pasodoble — F. Palencia.

## DEPORTES

### FUTBOL

Como anunciamos hace días, esta tarde a las cuatro y media se celebrará en el campo de futbol de la Sociedad Athletic F. C., el interesante encuentro concertado entre esta citada Sociedad y la del «Imperial F. C.» de la capital limitrofa de Murcia.

En el referido partido, que tanto interesa a la afición almeriense, enfrentarán los primeros equipos de estas deportivas sociedades y por ello está explicado que el interés sea inmenso por asistir esta tarde a la celebración de él.

## ESPECTACULOS

### Teatro Cervantes

Funciones de cine mudo para hoy:

A las 4.30 y 9.30 últimas proyecciones de «El Cande de Mente criato» (completa, 20 partes).

### Salón Hesperia

Funciones de cine para hoy.

A las 3.30, continuación de la serie americana «Un millón de recompensa».

A las 5.30, cine sonoro.

A las 9.45, «Una boda original» (sonora, de dibujos animados) y «La incorregible» (hablada en español) por Enriqueta Serrano.

—Mañana, lunes, «El secreto del submarino».

## Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico REAL 15.—ALMERIA.

## GACETILLAS

### La alcaldía

Con motivo de marcharse esta tarde para Madrid, el alcalde señor Oliveros Ruiz, se ha encargado de la alcaldía el segundo teniente don Francisco Callejón Lopez.

Las especialidades de la acreditada marca

## J. & F. ZAPATA

Cosecheros y exportadores de vinos de Jerez de la Frontera, están de venta en Almería.

## Spidoléine

ACEITE Especial para AUTOMOVILES

Stad A<sup>ma</sup> ESPAÑOLA DE LUBRIFICANTES. BARCELONA.

Delegado: TEODORO FERNANDEZ ALMERIA

CALLE DEL ANGEL, NUM 4.

### Reparto de canastillas

En los salones del Colegio nacional de niñas, situado en la calle de la Reina, tendrá lugar hoy la repartición de diez canastillas con ropas, acordadas ceder por nuestro Ayuntamiento a los que nacieron el día 14 del pasado mes, con motivo de cumplirse el primer aniversario de la proclamación de la República.

### Para capitanes y pilotos

El día primero de junio próximo darán principio los exámenes para obtener los títulos de capitán piloto de la marina mercante, celebrando aquellos en las Escuelas oficiales de Cádiz, Barcelona y Bilbao.

### No hay clases

El alcalde del distrito sexto, ha denunciado que en la escuela nacional de niños de los Molinos de Viento hace veinte días que no se dan clases.

### ¿Quare causa?

### No hubo sesión

Por falta de número no celebró ayer tarde su sesión ordinaria la Corporación municipal.

Se celebrará mañana, en segunda convocatoria, con el número de concejales que asistan, según dispone la Ley.

### Entre hermano

Una pareja de Seguridad ha detenido a los hermanos José y Gabriel Gómez Sánchez, por promover una riña, resultando lesionado el primero.

### Denuncias

En la Comisaría de Vigilancia denunció don Miguel Maldonado que varios menores habían causado grandes destrozos en el edificio que están construyendo los padres franciscanos.

También denunció Vicente Valdivia Salmeron y Antonio Gonzalez Morales que Felipe Salinas Rivera les había dado participacion en un número de la jugada última de la Lotería, que ha salido premiado, negándose a abonarles lo que les corresponde, alegando que lo había gastado.



### Flor de Lis

Tintura muy practica y económica. Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide de la caída del cabello. Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35-37 - Almería

Lea usted 'La Crónica Meridional'

EL MEJOR  
PURGANTE  
AGUA DE

# CARABAÑA

## JABON DE SALES DE CARABANA

DEPURATIVA  
ANTIHERPÉTICA  
ANTIBILIOSAS

Medicinal y de tocador.--El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80  
grande, , 1'25

DEPOSITO

Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12, Madrid.

De venta en Perfume  
-rías y Droguerías

Abonad con nitrato de Chile y  
obtendréis excelentes cosechas

EL AGRICULTOR DEBE EXIGIR EL

## NITRATO GRANULADO "CHAMPION"

que ni puede falsificarse, ni se atorriona,  
ni acidifica las tierras

El único nitrato natural.-El mejor abono nitrogenado

Sociedad Comercial del nitrato de Chile.-Madrid

PARA INFORMES EN ALMERIA

## SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm. 2

Telegramas: BALMAS

TELEFONO 66



REPRESENTANTE:

Vicente de Burgos y Raso  
Narvaez, 1, Pral. ALMERIA

FABRICANTES-ARTAMENDI Y C<sup>IA</sup> S.L. BARCELONA

A. Ramírez Sánchez  
MÉDICO ESPECIALISTA  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Glorieta de San Pedro, número 1

## Vapores Correos Españoles

DE LA

## Compañía Trasatlántica

Para Puerto Rico La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia, y  
Santiago saldrá del puerto de Málaga el día 27 de Mayo el magnífico vapor  
**MAGALLANES**

Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18 de Mayo  
el vapor

**URUGUAY**

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en su  
Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.

Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Cia. Trasatlántica  
Avenida de la República número 2.

Consignatario autorizado para tercera clase, don Luis Vilaseca

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS  
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de  
primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para  
proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.  
Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con to-  
do el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espa-  
ciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones, come-  
dores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 8.<sup>a</sup> clase de 2, 4 y 6 literas con un suplemento  
de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

AVISO IMPORTANTE

Todos los meses una salida de buques directos para Marbella.  
Para más informes Sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.)  
Avenida de la República, 75.-ALMERIA y Cortina del Muelle. 21 y 23 Málaga  
Para obtener plazas en estos Vapores Correo hay que solicitarla con tiempo.  
Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor,  
si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports  
Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga,  
para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y  
Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cua-  
tro hélices y telegrafía sin hilos.

**Alaska, Honduras, Florida y Capana**

**FLORIDA**

Saldrá de Almería el 17 de Mayo de 1932, para Rio Janeiro,  
Montevideo y Buenos Aires.

**CAMPANA**

Saldrá de Almería el 17 de Junio de 1932, para Rio Janeiro,  
Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas  
incluido impuestos.

De 7 años a 10 sin cumplir un mes 67'50 id

## Señoras!

Este es el nombre CHIMBO: del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien  
con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desin-  
fecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto  
es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera  
economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato  
de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca  
CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Pri-  
ncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majado-  
res 12; Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6;  
Perez, Cande Ofalla 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funciona-  
rios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Resto 14 y Cádiz 5; Mrs. az Reyes Ca-  
tólicos, 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44; Malinos de  
Viento.